



Bonjour à vous, gens de Saint-Pacôme

Il y a déjà un an que vous nous avez fait confiance en tant que maire et conseillers de la municipalité. Bien des choses ont changé en un an. De nouveaux collaborateurs se sont ajoutés à l'équipe municipale, et ce, dans le but de maximiser les services qui vous sont offerts.

Ce fut le retour de l'accueil des nouveaux arrivants, des reconnaissances des actions bénévoles, essentielles au dynamisme de notre communauté.

Un certain retour à une vie « normale » a aussi permis d'offrir à la communauté des fêtes de la Saint-Jean, de l'Halloween et de Noël.

Merci au Comité du parc, qui a su s'entourer de beaucoup d'organismes et qui, ainsi, a pu offrir des activités qui ont pu rejoindre toute la population.

Ensemble, nous sommes toujours plus fort.

Nos priorités n'ont pas changé. Une eau en quantité significative et de qualité et le Nord du rocher sont au cœur de nos préoccupations. Aussi, un plus grand accès à la montagne et aux abords de la rivière fait partie des projets que nous souhaitons développer et rendre disponible à une grande partie des citoyens. Des demandes de subventions viendront appuyer nos actions.

Enfin bref, tout cela pour vous dire que vous êtes et serez toujours au cœur de notre engagement. Merci à toute l'équipe municipale et à tous les comités qui, grâce à leur implication, ont rendu notre première année de mandat beaucoup plus facile.

En terminant, je vous souhaite à tous un heureux temps des fêtes. Que ce Noël soit joyeux et que la nouvelle année soit bonne, et ce malgré la nouvelle réalité économique que nous connaissons.

Votre équipe municipale

Louise, Cédric, Jennifer, Virginie, Annick, Benoît et Chantal.

Anna Raymonde Gazaille reçoit le Prix Saint- Pacôme

C'est l'autrice Anna Raymonde Gazaille qui a remporté le Prix Saint-Pacôme attribué au meilleur roman policier de l'année 2022, pour son roman *Secrets boréals* publié chez Leméac. La soirée gala se tenait le 1^{er} octobre dernier au Club de golf de Saint-Pacôme. La lauréate a reçu la bourse de 3 500 \$ remise grâce à la collaboration de la MRC de Kamouraska, de la municipalité de Saint-Pacôme et de la coopérative Les libraires. Le Prix Jacques-Mayer du premier roman est allé à Jean-Louis Blanchard pour *Le silence des pélicans*.



Des nouvelles de votre bibliothèque



Nous recevons présentement une exposition dont le thème est : Contes classiques pour les petits. Elle sera présente jusqu'en mars 2023.

Nouveautés dans l'espace réservé à la Jeunesse : Maisonnette et Coffre aux trésors. Nous invitons les parents à prendre quelques minutes de leur temps pour y amener leur marmaille. Du plaisir garanti pour toute la famille. Notre tirage de l'abonné (e) du mois se poursuit. Mesdames Lise B. Tardif, Laura De La Filolie, Louise Lavoie, Danielle Boucher, Valérie Dumont et Johanne Poirier sont les gagnantes du mois de mai au mois d'octobre 2022.

Dès janvier 2023, nous ouvrirons une 3^e plage-horaire de 2 heures en fin d'après-midi, soit le jeudi ou le vendredi de 16 h à 18 h. Faites-nous part de vos préférences. Nos heures d'ouverture pour 2023 seront donc : dimanche, de 10 h à 12 h, mardi de 18 h 30 à 20 h 30 et jeudi ou vendredi de 16 h à 18 h.

Célyne Rousseau, responsable

Calendrier

Le comité du parc

25 novembre : souper Martin Cuisine. Réservez vos billets maintenant.

10 décembre : Fête de Noël des enfants.

31 décembre : party du Jour de l'an. Venez en famille ou en gang.

Jardins du clocher

26 novembre : Activité de décorations de Noël pour les enfants avec les Fermières, 9 h 30 à 11 h 30

Chevaliers de Colomb

27 novembre : Déjeuner cognac au Centre municipal — entre 10 h et 13 h. Adulte : 15 \$, 6 à 12 ans : 8 \$, 0-5 ans : gratuit. Donald : 418 300-0619.

La Fabrique

4 décembre : Spectacle-bénéfice de Noël du Groupe Vocal Mouv'Anse, 13 h 30 - 16 h : 20 \$.

11 décembre : assemblée des paroissiens après la messe

24 décembre : messe de Noël à 22 h.

1er janvier : messe du Jour de l'An à 11 h

50 ans et plus

15 janvier 2023 : brunch des Fêtes au Club de golf pour les membres et non-membres du Club des 50 ans et plus. Une belle façon de souligner la nouvelle année. Bon temps des Fêtes.

Zone multisports

Profitez de l'hiver pour prendre l'air, faire du sport (ski de fond, raquettes, glisse) et vous amuser. La Zone d'hiver multisports du Golf Saint-Pacôme reprendra ses activités avec des tarifs quotidiens avantageux et la possibilité d'acheter une carte de membre pour la saison. Des préinscriptions et un week-end portes ouvertes avaient lieu les 12 et 13 novembre derniers. Des cours de base de ski de fond seront offerts à une date qui reste à déterminer. Du chocolat chaud sera offert gratuitement aux skieurs les samedis 17 décembre 2022 et 28 janvier 2023 ainsi que le mercredi 8 mars 2023.

Le dimanche 18 décembre : ski gratuit pour tous. La Zone est ouverte tous les jours de 10 h à 15 h (sauf à Noël et au Jour de l'an). Pour information : Denis Beaupré, gestionnaire du ski de fond, 418 863-3493 — Golf Saint-Pacôme 418 852-2395, poste 1.

Nos organismes

LE COMITÉ DU PARC DE LA CÔTE DES CHATS

Le Comité du Parc de la Côte des Chats a été créé en 2018 à l'initiative d'un groupe de citoyens de la municipalité de Saint-Pacôme souhaitant la revitalisation du site de la montagne (anciennement une station de ski) pour en faire un endroit rassembleur et dynamique pour la communauté. Les buts du comité sont d'organiser des activités sociales, sportives et récréatives au bénéfice de la population ; revitaliser le milieu communautaire ; promouvoir les activités de sport et de loisir, particulièrement pour les jeunes et les familles.



Notre premier projet est d'offrir un beau site de glissade sur tube en utilisant l'ancien site de glissade de la Station de ski et de mettre des tubes disponibles gratuitement pour la population. Au départ, nous misions sur la remise à niveau de l'ancienne remontée mécanique, mais le manque de main-d'œuvre, les coûts élevés d'opération et de réparation nous ont plutôt fait pencher vers une solution moins dispendieuse et plus accessible. C'est pourquoi nous avons révisé le projet de glissade sur tube incluant une remontée mécanique vers un projet sans remontée mécanique, mais avec un accès piéton plus facile pour les petits et des tubes de glissades moins lourds. Nous considérons primordial d'offrir une

activité hivernale répondant au plaisir des familles, des petits et des grands. Nous souhaitons offrir une activité hivernale de proximité, accessible et gratuite pour, le plaisir de tous les citoyens. Notre équipe bénévole s'occupe de mettre le site sécuritaire, notamment en débroussaillant les pistes, en les damant, en installant des clôtures de sécurité ainsi que des affiches indiquant les consignes de sécurité.



Tout récemment vous avez peut-être participé à notre activité d'Halloween (photo).

Finalement nous aimerions souhaiter la bienvenue à deux nouveaux membres du conseil d'administration qui ont été élus lors de notre dernière assemblée annuelle qui a eu lieu le 25 octobre dernier. Ce sont Roxanne Beaugard et Remy Bilocq.

Suivez nos prochaines activités de loisirs et de financement pour venir nous rencontrer et adhérez au comité. N'hésitez pas à nous faire part de vos idées pour animer notre beau village.

Pour information : comiteduparc@hotmail.com
ou sur Facebook
<https://www.facebook.com/Comite.du.Parc>

Le CA du comité du Parc

VOS ACTIVITÉS

Le prochain Pacômien sera publié en janvier. Faites-nous parvenir les dates de vos activités pour que nous puissions les inclure dans le calendrier à l'adresse lepacomien@gmail.com.

Nos entreprises...

Garage R. et G. Chamberland



Situé à la sortie est du village, le Garage R. et G. Chamberland répond à vos besoins de mécanique générale depuis plus de 60 ans.

Fondé en 1961 sur la rue Galarneau par M. Richard Chamberland, il occupe le site actuel depuis août 1963. Richard junior et Guy ont racheté le garage de leur père en 1989.

Un peu d'histoire



M. Richard Chamberland, père (au centre sur la photo), a étudié la mécanique automobile à Lévis en 1941. À son retour à Saint-Pacôme, il a travaillé pour le garage Arthur Dionne, au garage Robichaud de Sully, pour Noël Pelletier de La Pocatière et pour Fortunat D'Anjou de Saint-Gabriel.

En 1959, il suit des cours de perfectionnement à Rivière-

du-Loup, ce qui l'amènera à ouvrir son propre garage.

La suite

Pour leur part, les propriétaires actuels, Guy et Richard junior (photo), ont suivi leur cours de mécanique automobile à l'école secondaire Louis-Jacques Casault de Montmagny. Ils sont depuis animés par la même passion que leur père et la volonté d'offrir le meilleur service possible.

S'ajoutent à cette équipe : François Chamberland et Luc Chamberland pour le service à la pompe ; Mona Milliard à l'administration.

Au fil des ans, le garage subira des modifications et des agrandissements de façon à le rendre plus performant.

La station-service affichera différentes bannières, dont

celle de Miraco depuis sept ans. Elle est une des seules dans la région à offrir encore le service à la pompe.



Pour toutes les marques

Richard et Guy offrent le service de réparation sur toutes les marques de véhicules. À cela s'ajoutent les services de vidanges d'huile, de vente, d'entreposage et de pose des pneus. Au garage R. et G. Chamberland, on n'hésite pas à vous offrir un petit à côté tel que le raccompagnement à la maison ou le prêt du véhicule de courtoisie le temps de la réparation.

Les membres du comité du Pacômien

Virginie St-Pierre-Gagné — Jean Santerre. Rédaction et mise en page : Maurice Gagnon
Pour nous joindre : lepacomien@gmail.com